
ELEZIONI AMMINISTRATIVE 31 MAGGIO 2015 ‐ COMUNE DI CARREGA LIGURE 

 

“Tradizione Futuro  in Cariega” si propone agli elettori per un’amministrazione del 

territorio comunale di Carrega Ligure per la gente e, soprattutto, con la gente.  

L’obiettivo  sarà quello di  stimolare e  favorire  la partecipazione dei  residenti  senza 

dimenticare  il  coinvolgimento delle numerose persone  che, nonostante non  siano 

residenti,  abitano  e  vivono  il  nostro  territorio  per  lunghi  periodi  durante  l’anno. 

Entrambe  le  figure  rappresentano  per  noi  le  principali  risorse  da  coinvolgere 

all’interno dei processi decisionali che costruiranno le linee di intervento.  

Restiamo  convinti  che  una  delle  ricchezze  maggiori  del  nostro  territorio  sia  la 

presenza delle persone che lo vivono. 

La nostra lista è composta da persone con diverse età anagrafiche al fine di perseguire 

una giusta combinazione  tra  i valori che  richiamano  le nostre  radici e  le  forze che 

guideranno il nostro futuro. 

I componenti della lista sono figure attive nell’amministrazione e nella gestione delle 

singole frazioni che compongono il nostro comune e rivestono, in molti casi, cariche 

all’interno dei consigli di amministrazione dei consorzi frazionali. 

I consorzi frazionali rappresentano delle importanti istituzioni per il nostro territorio 

in quanto, fra le altre cose, possono aiutare ed indirizzare le politiche comunali verso 

gli obiettivi sensibili e le fragilità territoriali. Sono rappresentazione del tessuto sociale 

e  formano  una  rete  comunicativa  e  di  collegamento  sulla  quale  si  reggono  e  si 

reggeranno buona parte delle attività comunali. 

 



Programma di lista 
 

Il programma di lista qui sotto raccoglie per tematiche alcune volontà, più o meno definite, che ci piacerebbe 

tradurre, attraverso un processo di sviluppo partecipato, in fatti concreti. 

 

Nel Comune 
Consorzi frazionali 

Come già ricordato nella parte introduttiva i consorzi sono, a nostro modo di vedere, enti che rivestono una 

fondamentale  importanza  nell’amministrazione  locale  ed  interlocutori  primari  del  comune.  È  nostra 

intenzione  creare  una  sinergia  forte  tra  l’amministrazione  comunale  e  quelle  consortili  attraverso  il 

rafforzamento del ruolo di consigliere comunale. Ogni consigliere dovrà diventare  la  figura di riferimento 

nonché il ponte comunicativo tra i due enti. Abbiamo l'intenzione poi di istituire degli incontri con frequenza 

ordinaria annuale (ma con la possibilità di ulteriori convocazioni straordinarie) tra i presidenti dei consorzi 

frazionali e l’amministrazione comunale. I consorzi sono inoltre gli enti gestori degli acquedotti ed in questo 

senso ci muoveremo per rinnovare e potenziare  le convenzioni.  Il comune sosterrà gli enti nella gestione 

degli acquedotti per migliorare ed ottimizzare la fornitura dell’acqua alle singole utenze. 

Viabilità 

La viabilità rappresenta una delle tematiche più sentite da parte di residenti e non residenti. È inoltre parte 

sostanziale  del  biglietto  da  visita  che  forniamo  ai  soggetti  che  esercitano  attività  turistiche  sul  nostro 

territorio. Chiunque voglia o debba raggiungere le nostre frazioni e il capoluogo si troverà a percorrere tratti 

stradali di competenza provinciale e comunale. È nostra volontà sollecitare l’amministrazione provinciale ad 

intensificare gli sforzi per  la manutenzione del manto stradale e di tutte  le altre opere che  interessano ed 

influenzano  la  sicurezza  stradale.  Riguardo  alle  strade  comunali  si  vuole  confermare  l’impegno  al 

mantenimento delle condizioni di percorribilità durante  l’anno affrontando gli eventi metereologici propri 

dei  singoli  periodi  stagionali.  Inoltre  si  garantirà  l’impegno  al  fine  di migliorare  le  condizioni  del manto 

stradale e l’intenzione di aumentare la sicurezza dei tratti soggetti a pericoli di frana, a caduta frequente di 

massi e in quei tratti privi di adeguata protezione laterale. Infine, con l’aiuto e la partecipazione dei consorzi 

frazionali, saranno programmate attività periodiche aventi lo scopo di mantenere in ordine le cunette stradali 

attraverso interventi frequenti e concordati. 

Sicurezza 

Il problema della sicurezza si fa più concreto durante i mesi invernali quando all’interno delle frazioni vi è la 

sola presenza della popolazione residente. Il dialogo con le forze dell’ordine sarà necessario per aumentare 

la presenza sul territorio delle stesse, compatibilmente con la disponibilità di mezzi e personale, in modo da 

garantire  così maggiore  tranquillità  alle  persone.  Inoltre  saranno  prese  in  considerazione  possibilità  di 

sorveglianza e videosorveglianza ai fini di aumentare controlli e sicurezza.  

Sociale 

L’analisi  sociale  è,  dal  punto  di  vista  prettamente  numerico,  alquanto  impietosa.  A  questo  proposito 

vorremmo evitare una deriva che ci porterebbe ad essere un comune esclusivamente composto da “seconde 

case”.  Partendo  da  questo  presupposto  vorremmo  innanzitutto  favorire  le  attività  che  hanno  sede  nel 

territorio ed agganciarci a progetti reali e concreti, a  livello nazionale e comunitario, per  lo sviluppo delle 

aree marginali. Molti dei progetti che ci piacerebbe cercare di sviluppare sono incentrati sul ritorno alla terra 

e  su  uno  sviluppo  ecosostenibile. Questa  ci  sembra  l’occasione migliore  per  provare  ad  immaginare  un 

comune che torni a crescere senza veder snaturata la sua identità e vocazione territoriale. 



Risorse ambientali 

Il nostro territorio gode di importanti risorse ambientali riconosciute a livello europeo. Infatti la quasi totalità 

della superficie comunale si trova all’interno del SIC (sito di interesse comunitario) massiccio dell’Antola, M. 

Carmo, M. Legnà. Questa area SIC della quale fanno parte, in minor misura, anche il Comune di Cabella Ligure 

e  il Comune di Mongiardino  Ligure  si  estende per  circa 6000 ettari.  Lo  scopo principale di quella  che è 

conosciuta  come  Direttiva  Habitat  è  promuovere  il  mantenimento  della  biodiversità  mediante  la 

conservazione ed il ripristino degli habitat naturali, della flora e della fauna selvatiche nel territorio europeo 

degli Stati membri contraenti, tenendo conto al tempo stesso delle esigenze economiche, sociali, culturali e 

regionali. La più grossa difficoltà nel nostro caso resta ad oggi  la mancata designazione di un ente che si 

occupi della gestione del sito: è nostra intenzione confrontarci con gli organi e le istituzioni competenti per 

rendere finalmente valorizzabile il territorio. Auspicheremmo un aiuto concreto da parte delle istituzioni che, 

da una parte, hanno riconosciuto al nostro territorio una così importante valenza, ma dall’altra non ci hanno 

fornito strumenti e mezzi per poterlo conservare e, laddove necessario, ripristinare secondo giusti criteri di 

rispetto verso gli habitat naturali.  

Circoli ricreativi 

I  circoli  attraverso  i  quali  vengono  organizzati momenti  di  svago,  attività  sportive  e  ricreative  possono 

dipendere direttamente, nella gestione, dai consorzi o costituire enti autonomi da quest’ultimi. Questi luoghi 

sono spesso il fulcro di feste tradizionali che animano le frazioni e permettono, in molti casi, all’interno delle 

attività ludiche, il mantenimento e la trasmissione di patrimoni coreutici e delle coreografie di balli che hanno 

radici  storiche molto  profonde.  La  nostra  volontà  è  quella  di  sostenere  questi  centri  di  aggregazione  e 

mantenimento della cultura popolare locale, sia con un’azione diretta sia con la promozione verso enti sovra 

territoriali. 

Promozione del territorio 

Vorremmo promuovere il territorio cercando di sostenere le attività che nel nostro territorio resistono.  Lo 

vorremmo  fare a stretto contatto con  i gestori delle attività per cercare di creare delle  linee comuni che 

possano rispondere al meglio alle esigenze di tutti. Un altro tema nel quale si è investito molto negli ultimi 

anni è stato il potenziamento delle rete sentieristica. Cercheremo di lavorare per far sì che i diversi percorsi 

costituenti la rete siano integrati fra di loro e con le attività ricettive e, infine, raggiunto questo equilibrio con 

il  territorio  vengano  adeguatamente  valorizzati  attraverso  la  diffusione  di  informazioni.  In  chiusura 

promuovere  il territorio vuol dire anche sostenere tutte  le persone residenti che, pur non avendo alcuna 

attività verso il pubblico, caratterizzano il nostro appennino oltre a favorirne la crescita numerica. 

 

Fuori dal Comune 

Enti sovracomunali 

L’obiettivo primario è quello di  intensificare  il dialogo con quelle  istituzioni che agiscono direttamente sul 

nostro  territorio  attraverso  l’erogazione di  fondi o prestando personale  e mezzi. Relativamente  ai  fondi 

necessari  alla  realizzazione  di  opere  di manutenzione  ordinaria  e  straordinaria  all’interno  del  territorio 

comunale vorremmo potenziare i canali con gli organi che si occupano della presentazione di progetti che 

mirino all’accesso a fondi regionali, nazionale e comunitari. Sempre a questo proposito si richiama quanto 

detto precedentemente a proposito del SIC (Risorse ambientali) e della sua gestione. 

 

 



Servizi associati 

L’esercizio associato delle funzioni in ottica di ottimizzazione della spesa e dei servizi offerti ed il passaggio 

da  comunità montane  ad  unione  di  comuni  rappresentano  due  aspetti molto  delicati.  La  nascita  e  la 

formazione delle nuove unioni di comuni è stato oggetto di molte discussioni, ma  in alcuni frangenti una 

mancata unità di  intenti  (a più  livelli) ne  è  stata  la protagonista  assoluta. Contiamo di muoverci  in una 

direzione che ci garantisca, a fronte di un preciso piano economico finanziario, una sicura riduzione dei costi 

senza intaccare i servizi. Infine in questo processo non reputiamo meno importante, a fronte del rapporto 

costi/benefici, il mantenimento della sovranità del comune nelle sue funzioni. 

 

 

Carrega Ligure, aprile 2015 

 

 

 

 

IL CANDIDATO SINDACO 

Guerrini Marco                                                                                                                         

 

I CANDIDATI A CONSIGLIERE COMUNALE 

Aragone Mario                                                                                                                         

Bavoso Giovanni Battista                                                                                                       

Bozzini Valentina                                                                                                                      

Chiesa Giovanni                                                                                                                         

Crosetti Fausto                                                                                                                          

Crosetti Franco                                                                                                                           

Franco Flavio                                                                                                                               

Franco Michele                                                                                                                           

Paveto Fabio                                                                                                                                

Ridella Sergio                                                                                                                               

 


